



**UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA
BOLETÍN DE PRENSA N° 212
26 de abril de 2016**

La Comunidad centralina atiende de forma integral a damnificados en Manabí

Frente a la tragedia nacional provocada por el sismo del pasado 16 de abril que afectó a varias zonas de la costa ecuatoriana, la Universidad Central del Ecuador, reactivó el COE institucional, presidido por el rector Fernando Sempértegui, en coordinación con los Comités de Operación de Emergencia Nacional y Metropolitano. Una de las resoluciones fue la puesta en marcha de un plan de contingencia que incluye la movilización de estudiantes, docentes y personal administrativo para establecer centros de acopio en las 17 facultades.

La primera brigada universitaria para acudir a las zonas afectadas estuvo conformada por 8 médicos, 6 enfermeras, 11 psicólogos y 7 estudiantes de la carrera de Atención Prehospitalaria y Emergencia en Desastres. Esta brigada se dividió en dos grupos, el primero se ubicó en el estadio de Pedernales y el segundo se dirigió a Bahía de Caráquez.

El COE institucional y la Dirección de Bienestar Universitario coordinaron acciones con el apoyo de autoridades, docentes y estudiantes de la Facultad de Cultura Física para recolectar, clasificar y empacar las donaciones en el Coliseo de Universidad Central, en esta actividad participaron estudiantes de las 17 facultades.

La respuesta masiva de la comunidad centralina motivó a organizar una segunda brigada, esta vez integrada por 78 representantes de la institución entre autoridades, personal del Centro de Biomedicina, directores departamentales, directivos de las facultades de Ciencias Médicas, Psicológicas y Veterinaria; las carreras de Trabajo Social, Enfermería y Geología. Además participaron estudiantes voluntarios de la Facultad de Filosofía, de la carrera de Derecho y del Comité de Ética.

Gracias al apoyo de la comunidad universitaria y de la ciudadanía se recolectó alrededor de 40 toneladas de donativos que contenían agua, alimentos no perecibles, medicinas, productos de higiene personal, utensilios de cocina de plástico y metal, pañales y pañitos para bebé, ropa, frazadas, colchones, velas, alimentos para animales, juguetes, carpas, entre otros. La facultad de Ciencias Químicas aportó con la elaboración de alcohol antiséptico, insecticida, jabón líquido y desinfectante.





La segunda brigada universitaria viajó el 21 de abril hacia Bahía de Caráquez, provincia de Manabí, se instaló en la Unidad Educativa la Inmaculada que fue transformada en el centro de operaciones. Se integraron cuatro equipos liderados por el Dr. Fernando Sempértegui, rector de la Universidad Central del Ecuador, el Dr. Nelson Rodríguez, vicerrector académico y de investigación, la Dra. Lucy Baldeón, directora del Centro de Biomedicina y por el Ing. Marco González, docente de la carrera de Ingeniería en Geología. El 22 de abril los grupos se dirigieron a las comunidades de: San Isidro, San miguel de Briceño, Muchique 1, La Papaya, San Vicente, San Roque, El pueblito, Charapotó, La Laguna y Canoa, donde se entregaron aproximadamente 820 Kits especialmente a mujeres embarazadas, madres con niños pequeños y personas de la tercera edad.

El 23 de abril, Ramiro López, decano de la facultad de Ciencias Médicas, juntamente con los directores General Académico Jorge Ortiz, y de Bienestar Universitario, Alba Pérez coordinaron los equipos que se trasladaron a las comunidades de Las Gilses, Chipotles, El Matal, La Corona, San Andrés, San José, La Cruz, San Roque de Bahía, María Auxiliadora y comunidades aledañas a Rocafuerte, donde se entregaron 634 kits a los pobladores de estos sectores.

La Universidad Central del Ecuador se preocupó en brindar una atención integral a las personas afectadas por el sismo y para ello se estableció la ayuda en las áreas: médica, psicológica, social, ambiental y veterinaria. Los médicos y las enfermeras realizaron diagnósticos para la prevención de infecciones y de otras enfermedades. Los psicólogos levantaron información sobre el estado emocional de los miembros de la comunidad y mediante charlas, se abordó la prevención de afectaciones postraumáticas y los posibles abusos a los menores de edad en los asentamientos. Además se desarrollaron con niños y niñas actividades lúdico-educativas. Los docentes y estudiantes de Ingeniería en Geología evaluaron el estado de las estructuras de los sistemas de agua y de evacuación de excretas en la comunidad de Canoa.

Los médicos veterinarios evaluaron la condición de los animales de compañía y de granja, aplicaron procedimientos menores como limpieza quirúrgica y tratamientos con antibióticos y analgésicos. Adema atendieron a canes rescatistas del grupo de Venezuela.

La Universidad Central del Ecuador mantendrá acciones a largo plazo con prioridad en atención sanitaria, epidemiológica, propuesta de planificación de vivienda y hábitat y reconstrucción de sistemas de agua potable y eliminación de excretas.

En los próximos días se trasladarán a las zonas afectadas varias brigadas universitarias con el fin de continuar brindando apoyo profesional y realizar la entrega de las donaciones recibidas por los estudiantes de la Universidad Central del Ecuador.

